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Doctora en Derecho, Universidad de los Andes. 
Magister en Investigación Jurídica, Universidad de 
los Andes.  
Magister en Derecho Público con mención en 
Derecho Constitucional, Pontificia Universidad 
Católica de Chile.  
Abogada por la Universidad de Talca.  
Cursos o Cátedras que imparte: 
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Marcela Peredo Rojas, profesora de Derecho 
Constitucional, es exalumna de la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales.  
Tras una larga carrera profesional de mucha 
constancia y preparación, hoy se dedica a la academia. 
Conversamos con ella para que nos contará cómo ha 
sido su camino de vuelta a las aulas, pero ahora en el 
rol de profesora. 
 
¿Cómo descubre que tenía vocación para 
dedicarse a la docencia, a la Academia 
universitaria? 
Primero que nada, quiero agradecer a la Universidad 
de Talca, a la Escuela de Derecho y la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales, por la oportunidad que 
nos brindan al poder dar esta entrevista y, 
especialmente a Rodrigo, con quien nos une un lazo 
de amistad, de compañerismo desde hace muchos 
años. Como Decano de la Facultad, me parece muy 
valioso que él esté promoviendo este tipo de 
entrevistas. 
Yo recuerdo que cuando entré a la universidad, no 
tenía muy claro si estaba segura o no de estudiar 
Derecho.  
Sabía que quería una carrera humanista, sabía que 
quería una carrera que tuviera que ver con la justicia, 
pero no estaba tan segura y ya en las primeras clases 
del profesor Emilio Pfeffer, en Derecho Político, los 
días sábado, con el grupo que teníamos allí, cuando 
íbamos al Establo y también cuando recorríamos el 
Campus que es precioso, empecé a notar que ese era 
el curso que más me gustaba y, después, en el ramo 
de Derecho Constitucional, con el profesor Nogueira, 
ya se fue reafirmando mi deseo de seguir esta carrera, 
no porque fuera fácil, si no, todo lo contrario, había que 
estudiar, había que esforzarse.  
Por eso, ahora como docente, Yo animo a los 
estudiantes a que no se desanimen, de que estudien, 
que cuando uno quiere un sueño tiene que esforzarse 
por ello. 
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¿Pero cuál fue el momento que marcó un antes y 
un después en la decisión de seguir la carrera? 
Eso fue ya después en el examen de grado. En el 
ramo que me fue mejor, fue precisamente en 
Constitucional, entonces reafirmé un poco mi intuición 
de que eso era lo mío ¿no?, en realidad la vocación 
de mi vida. Porque también en Derecho hay que 
buscar la felicidad, lo que a uno le gusta y la verdad, 
es que de ahí como me fue bien, eso me lo reafirmó. 
 
¿Y qué pasó con el ejercicio de la profesión en el 
sentido más clásico de ser abogado? 
He tramitado causas como abogado, pero no fue lo 
mismo que la academia. De ahí comencé, me vine a 
Santiago, tomé un magíster en la U. Católica para 
especializarme y entonces, hice un magíster en 
Derecho Público con mención en Derecho 
Constitucional, donde todos los conocimientos que 
había adquirido en la Universidad de Talca fueron 
fundamentales para poder pasar esa primera etapa.  
Después trabajé en servicios públicos, en el Ministerio 
de Economía y en el Ministerio de Justicia. Recuerdo 
que ya cuando estaba en este ministerio y ejerciendo 
cosas muy constitucionales, muy propias del Derecho 
Constitucional, lo que me surgió en ese momento fue 
pensar en algo más y allí empecé a explorar la idea 
de hacer un doctorado para dedicarme tiempo 
completo a la academia y, bueno, postulé a la 
Universidad de los Andes, me acogieron y ha sido 
realmente un cambio en la historia de mi vocación 
porque a partir de eso también, junto con las 
experiencias de los conocimientos que ya traía y que 
fui acumulando en este largo camino, pude ir más allá 
y publicar mi primer libro y así, durante todo este 
tiempo he podido dedicarme a lo que más me gusta, 
lo que aprendí en la Universidad, derechos 
fundamentales, derechos humanos. Ahora 
trabajamos arduamente en el proceso constituyente. 
 
 
 
 
 

 
 
¿Cuál sería el mensaje que podría entregarle a las 
nuevas generaciones de estudiantes de la carrera 
de Derecho? 
La verdad, es que yo les diría, a los alumnos que están 
en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, que 
nunca dejen de perseverar en su vocación y en sus 
sueños.  
A veces las cosas salen bien; a veces salen no tan 
bien, pero aquí hay que perseverar y confiar, confiar en 
que las capacidades están y tienen una gran gama de 
profesores que están para apoyarlos y que el día de 
mañana pueden seguir hasta donde ellos quieran. 
Creo que eso es lo bueno de la Universidad de Talca, 
nadie pone ningún límite, por tanto, uno se atreve a 
soñar… y, propósito de seguir soñando, me voy a 
Estados Unidos, en enero, para trabajar en una 
investigación que estoy haciendo respecto de 
educación y en materia de Derecho de los Padres, 
respecto de la educación de sus hijos, que es un tema 
muy interesante, que viene de la declaración de 
derechos humanos de 1948. Yo creo que acá nunca 
hay que quedarse quieto, hay que saber animarse y 
mantenerse, porque la carrera dura toda la vida y te 
acompaña toda la vida. 
 
Un saludo afectuoso para toda la comunidad 
universitaria, a los profesores, a los administrativos, a 
todas las personas, a las secretarias, a todos los que 
hacen la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de 
la Universidad de Talca y también, por, sobre todo, a 
los alumnos, para que mantengan sus sueños y 
confíen, confíen en que cuando uno hace lo que a uno 
le gusta, las cosas salen bien.        
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